



**Einladung an die Studierenden des Fachbereichs Sozialwesen zur**

**Tagung**

**"Internationale Kinder- und Jugendarbeit am Beispiel von Kinder- und Jugendreisen"**

**Termin: 17.06.2015**

**10.00 – 15.00 Uhr**

**Raum 53**

**ReferentInnen:**

Jana Pieper, Bildungsreferentin transfer e.V. – Beratung und Qualifizierung

Manfred Fuß, Bildungsreferent und Geschäftsführer von Trägervereinen der Jugendhilfe

Das Feld Internationaler Jugendarbeit sowie das pädagogische Kinder- und Jugendreisen ist ein Bereich von Jugendarbeit, in dem sich unterschiedliche freie und öffentliche Träger, Organisationen und Vereine engagieren. Dabei realisieren sie z.B. internationale Jugendbegegnungen, Europäische oder Internationale Freiwilligendienste und „klassische“ Kinder- und Jugendreisen.

Diese Reisen bilden ein Angebot für Kinder und Jugendliche, bei dem sie auf andere Menschen und Kulturen treffen und dadurch Lern- und Bildungschancen ermöglichen. Damit die Lern- und Bildungschancen genutzt werden können, müssen diese Reisen pädagogisch sinnvoll konzipiert sein und von qualifizierten Betreuern und Betreuerinnen begleitet werden.

In diesem Sinne erfährt Internationale Jugendarbeit und pädagogisches Kinder- und Jugendreisen in Deutschland vermehrt Aufmerksamkeit im Hinblick auf Möglichkeiten nonformaler und informeller Bildung.

Auf dieser Tagung erhalten die Studierenden einen Einblick in das Handlungsfeld der Internationalen Jugendarbeit und des pädagogischen Kinder- und Jugendreisens. Dazu gehören Informationen zur Historie, zu Strukturen und AkteurInnen, zur heutigen Verankerung, zu unterschiedlichen Diskursen, Konzepten und Prinzipien sowie zu Forschungs- und Evaluationsergebnissen.

Um eine **Anmeldung** bis zum **10. Juni auf ILIAS** unter

***Schumacher-Grub - Anmeldung zur Tagung: "Internationale Kinder- und Jugendarbeit am Beispiel von Kinder- und Jugendreisen"***

wird gebeten.